

Rheinau: Lebenshilfe feierte im historischen Stengelhof

Bewohner gestalten Fest mit

Von unserem Redaktionsmitglied
Konstantin Groß

Die Geistigbehinderten gehören zum Leben des Mannheimer Südens einfach dazu. Sie gehen ihren Berufen nach, sind mit der Straßenbahn unterwegs, feiern mit ihren Nachbarn. „Der Stengelhof hat eine große Tradition darin, dass seine Bewohner mit den Bürgern feiern“, formuliert Karl-Heinz Trautmann, der Vorsitzende der Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung. Jüngstes Beispiel dafür ist das traditionelle Sommerfest im Stengelhof.

Schon lange vor der offiziellen Eröffnung herrscht im malerischen Hof und Garten des historischen Anwesens quirliges Treiben. Vor allem Angehörige der Bewohner dieses Hauses sowie Vertreter karitativer Einrichtungen und Organisationen, aber auch ganz normale Bürger und Vereinsvertreter sind gekommen.

Wertvolle Arbeit der Lebenshilfe

Auch Vertreter des öffentlichen Lebens zeigen durch ihre Anwesenheit ihre Verbundenheit. Zur Eröffnung erscheinen der Bundestagsabgeordnete Lothar Mark, Erster Bürgermeister Christian Specht sowie die Stadträte Paul Buchert und Prof. Dr. Horst Wagenblass. Der Erste Bürgermeister lobt „die wertvolle Arbeit der Lebenshilfe“, Lothar Mark wendet sich persönlich an den Vor-

sitzenden Trautmann: „Was Du hier leistest, das ist bemerkenswert.“

Ansonsten ist dies natürlich nicht der Tag großer Reden, sondern vieler Gespräche. Das Rahmenprogramm ist denn auch nicht auf Spektakuläres ausgerichtet; vielmehr will es den Bewohnern selbst die Möglichkeit zu eigener Kreativität geben.

Gleich zur Eröffnung präsentiert sich daher der Stengelhof-Chor. Musik ist in der Arbeit mit Geistigbehinderten ein besonders wertvolles Instrument. Und auf einer Bühne zu stehen und zu singen, ist ja nicht nur für Geistigbehinderte ein Erlebnis. Die traditionelle Ehrung langjähriger Bewohner des Stengelhofs ist für die Betroffenen daher „das Größte“.

Ansonsten heizen die Jazz-Band

„Give me 5“ sowie Nicole & Elmer Bauder den Gästen mächtig ein, sofern dies an diesem überaus heißen Tag überhaupt notwendig erscheint. Ballonkünstler Asif Karim unterhält Groß und Klein mit seiner Show.

Das kulinarische Angebot bietet manche Besonderheiten, unter anderem selbst gemachte Joghurts. Reichen Absatz finden die Eintrittskarten für das Benefizspiel zu Gunsten der Lebenshilfe, bei dem sich am Sonntag um 11 Uhr im Rhein-Neckar-Stadion Waldhof Mannheim und TSG Hoffenheim begegnen.

Eine reichhaltige Tombola sorgt dafür, dass viele Besucher außer mit interessanten Eindrücken auch mit einem kleinen Geschenk den Heimweg antreten dürfen.



Das ist ihr Fest: Fröhlich feierten die Bewohner des Stengelhofs mit den Bürgern ihres Stadtteils und gestalteten mit ihrem Chor teilweise auch das Programm. BILD: RITTELMANN